
 
 
 
An alle Mitglieder 
des Ortsvereins Hirzweiler 
 
 
                                          Hirzweiler, 03. Oktober 2018 
 
 

Protokoll  zur Vorstandssitzung am Dienstag, dem 25. September 2018 
 

 
TOP 1: Begrüßung und Eröffnung 
 
Die Vorsitzende eröffnet gegen 19.10 Uhr die Vorstandssitzung und begrüßt  die  an-
wesenden Vorstandsmitglieder. Das Vorstandsmitglied Sabine Fischer ist infolge Wahr-
nehmung  eines anderen Termins zunächst entschuldigt. Sie trifft gegen 21:00 Uhr ein.  
Michael Kraemer ist entschuldigt 
Weiterhin anwesend sind  Luca Fischer, Webmaster des Ortsvereines sowie Justin Ge-
sellchen.   
 
 
TOP 2: Berichte 
 
Ortsrat: Ralf Fischer 
 
Fischer berichtet von der letzten Ortsratssitzung am 13.9.2018. Zu Beginn  der Sitzung 
erfolgte eine Ortsbegehung in der Leiwieserstraße,  Am Gesehr und  Am Zimmerplatz. 
In den Bereichen, wo Bäume auf sog. Pflanzinseln gepflanzt wurden, entstehen Gefah-
ren für Fußgänger durch Bodenhebungen durch das Wurzelwerk. 
Der Zugang zu der am unteren Ende des Sportplatzes angelegten Querverbindung 
"Zum Gesehr"  stellt eine Gefahr da, da die dort angebrachten Treppe und Rampe nicht 
beleuchtet sind. 
Festgestellt wurde eine "wilde Grünschnittablagerung" auf dem Verbindungsweg vom 
Gesehr zum Radheisje. 
Mehrere Randsteine sind defekt und stellen eine Gefahr für Fußgänger dar. 
Die kleine "Insel" beim Anwesen Wagner Am Zimmerplatz (Hausnummer 8 a) sollte ent-
fernt werden, da sie keine Verkehrsberuhigung, sondern ein Hindernis für Verkehrsteil-
nehmer darstellt. 
Beim Anwesen Rainer Haass wurde der Gehweg nach Kabelverlegung nicht wieder 
ordnungsgemäß instandgesetzt. 
 
Fischer weist weiterhin auf den Seniorennachmittag am 21.Oktober hin, der im Stile 
eines Oktoberfestes durchgeführt werden soll. 
 
Im Rahmen des Projektes "Landaufschwung"  wurde empfohlen, die örtliche Homepage 
wieder zu aktivieren. 
 
Fischer berichtet von einer Anfrage der "Initiative  Auenland" hinsichtlich einer Beteili-
gung am Nikolausmarkt. Infolge Platzmangel kann der Anfrage noch nicht zugestimmt 
werden. 
 



 
 
 
 
Gemeinderat: Joachim Fuchs 
 
Es gibt keine nennenswerten Informationen 
 
 
Kreistag: Sabine Fischer, vorgetragen von Ralf Fischer 
 
Herr Dirk Boudier wurde zu neuen Leiter der VHS Ottweiler berufen 
 
Zuschuss  von 25 % zugunsten der Neuen Arbeit Saar/Arbeitslosenselbsthilfe Neunkir-
chen zu den Lohnkosten für 5 Arbeitsplätze mit Förderung durch das Jobcenter NK für 
die Dauer von einem Jahr. 
 
Vorstellung des Angebotes "Kinder und Jugendliche aus suchtbelasteten Familien und 
Lebensgemeinschaften" im Jugendhilfeausschuss durch die Beratungsstelle "die Brigg". 
Beteiligung des Kreises an dem Projekt  seit 2007; bis 31.10.2011 Förderung des Pro-
jektes durch die "Aktion Mensch". Danach Beteiligung des Landkreises jährlich in einer 
Höhe von 40%. 
Betroffen sind Kinder und Jugendliche, die in den Kreisen NK und St. Wendel aufwach-
sen. Die Suchtmittelabhängigkeit eines oder beider Elternteile bleibt nicht ohne Folgen 
auf die Entwicklung der Kinder. Etwa ein Drittel der Kinder und Jugendlichen entwickelt 
in höheren Lebensaltern selbst eine Abhängigkeitserkrankung, ein weiteres Drittel - Tei-
le überlappend mit dem erstgenannten Drittel - psychische Störungen wie Angst- und 
Persönlichkeitsstörungen sowie Depressionen. 
 
Der Kreisjugendhilfeausschuss hat dem Vorschlag der Verwaltung zugestimmt, die 
Vereinbarung betreffend den Betrieb der offenen Einrichtung "Jugendcafé NK" um wei-
tere 5 Jahre zu verlängern. Zustimmung zur Aufstockung der finanziellen Beteiligung 
auf 33,33 %, wie von der Kath. Pfarrgemeinde St. Josef-St. Johannes gefordert. Der 
Anteil des LK Neunkirchen wird somit ca. 47.000 € betragen. 
 
Im Kreistag wird der Vergabe des Auftrages für das Wärmeverbundsystem zur Energe-
tischen Fassadensanierung des Techn. gewerblichen BBZ NK zugestimmt. Der Brutto-
preis laut Angebot liegt bei 777.204,28 € 
 
 
TOP 3: Kommunalwahl 2019 
 
Am Samstag, dem 15.9.2018 wurden beim Fotoshooting auf dem Faulenberg Aufnah-
men von allen Kandidaten sowie des Vorstandes gefertigt.  
Die einzelnen geplanten Aktivitäten werden diskutiert. 
 
 
 
TOP 4: Geplante Erhöhung des Mitgliedsbeitrages durch den Landesverband 
 
Die beabsichtigte Maßnahme des Landesverbandes wird diskutiert. 
 
 
 



TOP 5: Homepage 
 
Nachdem Anja Groß eine E-Mail bezüglich der Aktualisierung der Internetseite des OV 
erhalten hat, trat Luca Fischer mit dem Landesverband in Kontakt. Der dortigen Aus-
kunft zufolge wird die Internetseite nicht mehr überarbeitet. Nach Auftrag des Webmas-
ters wird sich nun auch der LV mit der Aktualisierung der Internetseite und des Layouts 
beschäftigen. Ein genauer Zeitplan soll hier noch erfragt werden.  
Die Internetseite ist für die Kommunalwahl 2019 bereits vorbereitet.  
 
 
TOP 6: Nikolausmarkt   & Kalender 
 
Der Vorstand beschließt, sich erneut am Nikolausmarkt zu beteiligen, auch soll wieder 
der beliebte "Krambambuli" angeboten werden. Über weitere Angebote soll bei der 
nächsten Vorstandssitzung beraten werden.  
Der Vorstand stimmt dem Vorschlag, zu Weihnachten wieder einen Kalender herauszu-
geben, zu. Helmut Raber wird sich der Sache annehmen. 
 
TOP 7: Aktuelle Lage 
 
Die aktuelle politische Lage wird auf Antrag von Helmut Raber diskutiert. 
 
TOP 8: Verschiedenes 
 
Am 03.12.2018 findet der Kreisparteitag statt - Örtlichkeit noch nicht bekannt -. 
Delegierte sind: Anja Groß, Sabine Fischer und Joachim Fuchs; eventuelle Ersatzdele-
gierte: Ralf Fischer, Helmut Raber, Michael Kraemer. 
 
 
TOP 9: Termin nächste Vorstandssitzung 
 
Die nächste Vorstandssitzung findet am Montag, dem 05. November 2018 um 18:30 
Uhr bei der AWO im Hirzbachhof statt. 
 
 
Um 21:25 Uhr bedankt sich die Vorsitzende für die angeregten Gespräche sowie positi-
ven Ideen und schließt die Sitzung. 
 
 
Für die Richtigkeit des Protokolls: 
 
Erwin Schütz, Schriftführer 


